
 

Gruppo di studio biblioteche scolastiche AIB-FVG 

Verbale della riunione del 13/09/2019 

 

Il giorno venerdì 13 settembre 2019 alle ore 15:10, presso la Biblioteca Comunale di Pasian di 

Prato (UD), si è riunito il Gruppo di studio Biblioteche Scolastiche; i colleghi bibliotecari della 

struttura, hanno gentilmente messo a disposizione una sala-studio, per la riunione. 

Presenti: Giannina Degano, Maria Cristina Perich, Maria Spanovangelis, Costanza Travaglini e 

Margherita Venturelli. 

Sono state condivise tra le presenti, membri del Gruppo di studio sulle BS - AIB F.V.G., le 

disposizioni e le conclusioni prese nella riunione precedente del 30/08 u. s., che aveva avuto 

valore informativo di preparazione ai lavori della riunione di oggi, essendo presenti ad agosto, solo 

tre componenti sulle sette totali. 

Ordine del giorno: 

1) Definizione ruoli di ogni membro e relative mansioni; 

2) Organizzazione e gestione invio/ricezione questionario alle scuole e raccolta/tabulazione 

dati; 

3) Corso I.R.E.S. – SOFIA a Udine; 

4) Varie ed eventuali. 

La seduta inizia con due interventi prima dell’avvio dell’Ordine del giorno a cominciare con le 

notizie da parte di Venturelli: al Corso CReL di Aviano del 06/09 u.s., da lei organizzato, ha 

comunicato ufficialmente il ruolo del Gruppo di studio in rapporto ai docenti e alle biblioteche 

scolastiche; considerando la presenza di 150 iscritti al corso, per la maggior parte insegnanti dei 

diversi ordini di scuola, Venturelli ritiene sia stata una buona occasione per rilanciare il ruolo del 

Gruppo e le presenti concordano.  

Il secondo intervento riguarda le difficoltà espresse da Travaglini che, impegnata nella 

realizzazione del progetto per i Poli di BS, così come di UDINERETELIBRI - Biblioteche 

Scolastiche in Rete, di cui è referente, considera problematico il suo contributo all’interno del 

Gruppo. Ritiene, inoltre, che molte delle attività, in via di organizzazione da parte sua, in 

quell’ambito quali le attività di formazione, ecc.,   potrebbero sovrapporsi con le attività del Gruppo, 

previste nei prossimi mesi, ad es. il Corso per bibliotecari scolastici in collaborazione con I.R.E.S. 

da realizzare a Udine, con conseguenze negative, a suo avviso, sulla riuscita delle attività stesse. 

Il contributo di Venturelli alle riflessioni del gruppo permette di risolvere le difficoltà di Travaglini: 

non potendo realizzare il corso per bibliotecari scolastici I.R.E.S. nella sede di Udine come da lei 

proposto per il corrente anno scolastico, potrebbe dedicarsi ad altre attività, importanti, all’interno 

del Gruppo, e precisamente alla curatela e all’editing della proposta di contributo bibliografico 

avanzata da Venturelli – di cui ai successivi punti per i dettagli. 

La proposta viene accettata da Travaglini.  

Conclusa la parte introduttiva che, per altro, afferisce comunque a due punti dell’OdG, si parte dal 

primo. 



1) Poiché Venturelli non può assumersi l’incarico di coordinatrice, Venturelli e Spanovangelis 

propongono al Gruppo, che rimanga Degano in tale ruolo. Di conseguenza vengono 

sottoposti all’attenzione del Gruppo i ruoli identificati nella riunione precedente, che 

vengono accettati, confermati e approvati all’unanimità, nello specifico: 

 

Degano   - coordinatrice 

Norio    da definire (oggi assente) 

Perich   - vicecoordinatrice  

Scarabò  - organizzazione eventi 

Spanovangelis   - pubbliche relazioni per tenere contatti con CER Emilia,CER 

Marche, docenti…. e aggiornare database attività delle altre Regioni 

Travaglini - ricerca informazione su aggiornamento e formazione professionale 

rispetto alle Biblioteche scolastiche e promozione della lettura; 

curatela ed editing. 

Venturelli  - organizzazione eventi. 

Scarabò, assente, tramite M. Spanovangelis, ha confermato la disponibilità alla mansione 

affidata.  Per il ruolo di verbalizzante, si attesta, per ora la rotazione tra i componenti, fino a 

che non verrà individuata, nel Gruppo, chi si assume l’incarico in modo continuativo. 

 

2) Degano riferisce dei colloqui telefonici e formali, intrattenuti con l’Ufficio Scolastico 

Regionale dove si è avuto il cambio di personale referente per le Biblioteche Scolastiche 

regionali con l’a. s. 2019/2020. L’attuale referente, dott. ssa Rea, approva l’iniziativa del Gr. 

di Studio BS-AIB FVG, ma non offre la disponibilità a una collaborazione come prospettata 

dal Gruppo. Tuttavia siamo in attesa di ulteriori sviluppi. 

La dott. Rea, ha inviato a Degano un indirizzario cartaceo (fotografato con il cellulare e 

inviato in formato pdf). Vi è l’elenco degli Istituti Comprensivi e delle Scuole Sup. in 

Regione, con le indicazioni per ricavare l’indirizzo di posta elettronica di ciascuno. Si 

prospetta un lavoro impegnativo in termini di tempo ed energie, difficili da adempiere nei 

tempi stretti. 

Nella ricerca di soluzioni alternative che consentano l’invio del Questionario in modalità e 

tempi rapidi, vengono esposte alcune possibilità. Si concorda sulla richiesta da parte di 

Degano di prendere accordi con Scarabò, in merito all’invio del Questionario, la quale 

dovrebbe essere già in possesso degli indirizzi e-mail degli istituti e delle scuole, essendo il 

Consorzio Culturale del Monfalconese, comprendente il Sistema Bibliotecario del 

Monfalconese, da lei coordinati, referente per la Regione FVG del progetto di promozione 

della Lettura 0-18 e CReL. 

 

3) Alla luce delle comunicazioni di Travaglini bisognerà individuare un’altra sede per l’avvio 

del Corso I.R.ES., per l’anno formativo 2019/2020: Pordenone o Monfalcone-Gorizia, 

rimandando all’anno prossimo, 2020/2021, la programmazione del Corso a Udine.   In ogni 

caso il Corso, andrebbe realizzato, rivedendone il progetto formativo, in modo da  evitare la 

perdita dell’autorizzazione all’iter e i contributi MIUR agli Enti formatori, validi per il triennio 

2018/2019, 2019/2020, 2020/2021, con il rischio che l’autorizzazione non venga rinnovata. 

Spanovangelis si occuperà di contattare il dott. Frascella per accordi. 

 



 

4) Venturelli espone l’idea di predisporre un documento bibliografico a cura del Gruppo da 

postare sul sito istituzionale dell’AIB con una periodicità trimestrale. L’idea è approvata 

all’unanimità. 

Viene discussa la proposta sopraggiunta a Degano, dalla presidente A.I.B F.V.G., dott.ssa 

E. Callegari, in data 09/09, sulla possibilità di un Corso MIUR di formazione (di 20 h) per 

bibliotecari scolastici, da tenersi in Regione a cura di Patrizia Lùperi, membro del CEN AIB 

e formatrice sul tema del portfolio. 

Si valuta che tale Corso sarebbe la proposta ottimale, essendo l’AIB FVG partner del 

“Progetto per Poli di BS e per la Promozione della Lettura”, andrebbe ad affiancarlo e 

sostenerlo, in particolare per quanto riguarda le attività formative, per Udine e provincia in 

corso di organizzazione da parte di UdineReteLibri - Biblioteche Scolastiche in Rete, di cui 

è referente C. Travaglini. Il corso, inoltre, sarebbe inserito in un evento/convegno aperto 

agli insegnanti di ogni ordine e grado. La coordinatrice Degano riferirà alla presidente 

Callegari di mettere in diretto contatto Lùperi con Travaglini se la proposta del Gruppo sarà 

accolta. 

Spanovangelis informa che la dott.ssa Alessandra Sofisti ha partecipato al corso del CER 

Emilia Romagna tenuto da Carla Ida Salviati della quale è uscito sul numero 123 di Liber di 

luglio/settembre l’articolo “Biblioteche scolastiche, leve del sapere”. All’apertura dei lavori 

Turricchia, presidente del CER AIB-Sez. Emilia R., ha informato che il tema era stato 

espressamente richiesto dal CER FVG; ma poi è stato chiarito essere stato il CER Veneto. 

C’erano docenti anche da Lecce e da Lecco… 

Perich segnala l’informativa inviata da Lombello di cui di seguito il contenuto: 

“Gentili Socie e Soci, vi segnalo questa serie di trasmissioni sulla Biblioteca 

scolastica, iniziata il 9 settembre u.s. , che continuerà fino al 24 p.v., dal 
lunedì al giovedi, dalle 19.45 alle 20.00, Canale TV Rai Scuola (146 DT – 33 
Tivùsat),  
 
secondo il calendario qui sotto indicato. Tutte le puntate saranno rivedibili su 
Raiplay dopo la messa in onda. Qui trovate il link diretto alla puntata di ieri sul 
programma  
 
https://www.raiplay.it/video/2019/09/INVITO-ALLA-LETTURA-3A-SERIE-Ep4-641b2c76-648c-4ab6-9994-
0d99edebd207.html 
 
E invece questo è il link per le tutte le puntate che vengono caricate giorno dopo 
giorno:  
https://www.raiplay.it/programmi/invitoallaletturabibliotechescolasticheeletturaaumentata/ 
 
Al momento hanno caricato  le prime 4 puntate. “ 

 

La riunione si conclude alle ore 17.40 

 

Il verbalizzante 

Maria Spanovangelis 

Pasian di Prato, 13 settembre 2019 


